

Margaret Karram

La Présidente du Mouvement des Focolari

à la conclusion de la phase trois du Genfest 2024

24 juillet 2024 - Aparecida - SP (Brasile)

Toute l'expérience du Genfest, de la phase un à la phase trois, est la preuve tangible que vous, les jeunes, y croyez. En effet, vous travaillez déjà pour construire un monde uni. Ces jours ont été des jours de grâces extraordinaires pour nous tous. Nous avons mis le soin en pratique de différentes manières. Dans la phase un, par le service aux pauvres, aux marginaux, à ceux qui souffrent le plus. Et nous l'avons fait en vivant la réciprocité, cette communion typique du Charisme du Mouvement des Focolari. Dans la phase deux, en partageant la vie, les expériences, les richesses culturelles. Et puis, dans la phase trois, nous avons expérimenté l'extraordinaire générativité des *communities* (communautés), qui sont aussi un espace intergénérationnel de formation et de projets. Quelqu'un m'a parlé de la créativité que chaque *community* (communauté) a développée et des ateliers intéressants dont vous venez de nous parler. L'un d'entre vous a déclaré : "Du Genfest, je ramène ma *community* (communauté) à la maison". C'est quelque chose de concret qui continue, une occasion de vivre l'expérience Genfest au quotidien. Vous vous êtes sentis protagonistes de la construction de ces *communities* (communautés) et vous voulez continuer à générer des idées et des projets. J'ai été heureuse de savoir que certains d'entre vous ont dit qu'ils avaient retrouvé le sens de leur métier et qu'ils voulaient désormais le vivre sous le signe d'un monde uni.

Nous avons cheminé ensemble ces jours-ci dans un style que le pape François qualifierait de "synodal". Et pas seulement entre vous, les jeunes, mais aussi avec des adultes, avec des personnes d'autres mouvements et communautés, avec des personnes de différentes églises et religions, et avec des personnes qui ne s'identifient pas à une croyance religieuse. Ce réseau a beaucoup enrichi le Genfest. La présence parmi nous de quelques évêques qui ont vécu le Genfest avec nous a également été très belle.

Maintenant, le Genfest ne se termine pas mais continue dans les *United World Communities* (Communautés d'un Monde Uni), où nous resterons connectés à la fois globalement et localement. Je suis sûr que lorsque vous arriverez dans vos pays et villes, vous comprendrez dans quoi vous voulez vous engager, en fonction de vos intérêts, de vos études ou de vos professions - dans l'économie, le dialogue interculturel, la paix, la santé, la politique, etc. Ces jours-ci, vous avez fait l'expérience de vivre la **Community in Unity** (communauté dans l'unité), dans l'unité. Une réalité qui se poursuivra. Ce sera votre gymnase dans lequel vous apprendrez et vous vous entraînerez à vivre la fraternité.

Lorsque j'avais votre âge, j'ai été frappée par l'invitation que Chiara nous a faite à tous. Elle disait : "Si nous sommes un, beaucoup seront un et le monde pourra un jour faire l'expérience de l'unité." Alors, créer des cellules d'unité partout. Chiara, si elle vivait aujourd'hui, aurait peut-être appelé ces cellules d'unité "*United World Communities*" (Communautés d'un monde uni). Elle nous invitait à y concentrer tous nos efforts. C'est pourquoi je voudrais maintenant vous demander quelque chose d'important :

Je vous en prie ! Je vous en prie, ne laissez pas passer cette occasion, cette occasion unique que nous avons vécue ici. Dieu a frappé au cœur de chacun d'entre nous, et maintenant il vous appelle tous à être des protagonistes et des porteurs d'unité dans les différentes domaines dans lesquels vous êtes engagés.

Hier, quelqu'un m'a dit alors que je sortais : "J'ai quelque chose à te dire" - une d'entre vous ici dans le hall - et m'a dit : "J'ai quelque chose d'important à te dire ! S'il te plaît, il faut que je te dise quelque chose d'important !" Elle a expliqué que c'était la première fois qu'elle participait à un Genfest et qu'elle ne connaissait pas le Mouvement des Focolari. Mais elle a déclaré : "Je tiens à vous dire que vous devez faire plus, car ce Mouvement n'est pas très connu. Il faut en faire plus ! Mais pas comme vous l'avez fait jusqu'à présent. Vous devez faire plus parce que ce Mouvement, cette idée de fraternité, doit être connue par beaucoup plus de jeunes". Je lui ai donc demandé si elle pouvait nous aider et elle l'a promu, mais j'espère maintenant que nous tous, nous promettons de le faire. *(Applaudissements)*

Bien sûr, comme vous l'avez déjà entendu, tout ne sera pas facile, et nous ne pouvons pas vraiment nous faire d'illusions en pensant qu'il n'y aura pas de difficultés. Mais dans ce Genfest, vous avez vous-mêmes annoncé un Dieu différent, abandonné sur la croix. Vous avez dit : "Abandonné sur la croix, tout divin et tout humain, posant des questions sans réponse". C'est pourquoi il est un Dieu proche de nous tous. C'est en accueillant chaque douleur, la nôtre et celle des autres, que nous trouverons la force de poursuivre ce chemin.

Alors avançons ensemble, avec un nouvel espoir, convaincus plus que jamais qu'un chemin est désormais tracé. Et comme un écrivain chinois, Yutang Lin, dit quelque chose de très beau, il dit : "L'espoir est comme un chemin dans les champs. Il n'y avait jamais de chemin. Mais lorsque de nombreuses personnes y marchent, la route prend forme". Je pense que ce chemin, ce Genfest, a pris forme. Alors marchons et ce chemin sera devant nous.

Je dis donc au revoir à tout le monde. Je souhaite une bonne continuation à ceux qui participeront au Post-Genfest, et un bon voyage à ceux qui rentreront chez eux. Ciao à tous !